

REGENERACIÓN

ORGANO DEL PARTIDO CIVIL

Año I

Lema del Partido: MORALIDAD Y TRABAJO

Núm. 50

Editor: LIC. VÍCTOR OROZCO

San José, Costa Rica, 29 de octubre de 1913

Redactor: ELOY TRUQUER

Candidato del Partido: RAFAEL YGLESIAS CASTRO

“EL REPUBLICANO”

Locos de encerrar están los señores Directores de ese célebre periódico; pues por haberse metido a decir cosas que no eran ciertas, no han encontrado el modo de salir del apuro, cuando se les han cantado las verdades y han concluido por escribir contradicciones y disparates de a folio, que es lo que les pasa a todos los que ocurren a la charlatanería.

Para coronar la obra, en el número del sábado 25 del corriente vienen demostrando una ignorancia crasa de nuestra historia política contemporánea, pues en el editorial «Yglesias, revolucionario e Yglesias, usurpador» hacen afirmaciones completamente falsas, poniéndose así en el mayor ridículo. Muy frescos dicen que si no fué el señor Yglesias «el que provocó el motín del 4 de agosto en San José embaucando a unos cuantos jóvenes inexpertos y se ocultó en Aserrí o en Pacaca?»

Al leer este párrafo, y el que después reproducimos, no pudimos menos que exclamar: «que atrevida es la ignorancia»; pues todo el pueblo de Costa Rica— a excepción de los Directores de «El Republicano»—sabe que la asonada del 4 de agosto de 1889 fué preparada por el Partido Esquivelista y que fué «uno» de este Partido el primero que, al romper filas la tropa, gritó «Viva Esquivel»; y que porque la contestación fué «Viva Rodríguez», el Ministro de la Guerra—por medio de la Policía—mandó a acuchillar al pueblo. Todo el mundo sabe también, a excepción de los célebres Directores dichos, que el señor Yglesias—junto con otros compañeros de Directiva—estuvo apaciguando los ánimos de los Rodriguistas; y que a las

11 a. m. con esos mismos compañeros se fué en el tren a la ciudad de Heredia, en donde ese día había una reunión del Partido Constitucional y regresaron a las 5 de la tarde.

Continúan los célebres historiadores diciendo: «¿No fué éste (el señor Yglesias) quien levantó el pueblo contra el Gobierno constituido del General Soto el 7 de noviembre, escondiéndose bajo una cama o en un «tabanco» cuando las «turbas» se batían en las calles?» Qué ignorancia y qué cinismo! No saben los señores Directores que el 7 de noviembre de 1889 fué la Policía de la capital la que se sublevó y corrió por las calles viviendo a Esquivel y disparando tiros de revólver a diestra y siniestra, plan preparano por los esquivelistas y que gracias a la actitud del Partido Constitucional se pudo contener esa sublevación? No saben que esa noche los miembros de la Directiva del Partido Rodriguista se distribuyeron en varios puntos de la capital con porciones de constitucionales y que a don Rafael Yglesias le tocó la estación del Atlántico en donde pasó toda la noche? Acaso se batieron las «turbas» en las calles, sino que los esquivelistas fueron los que hicieron fuego de varias partes?

—Pero para qué seguir refutando falsedades llenas de injurias soeces, que es el digno vocabulario que siempre emplean esos caballeros. Es bueno dejarlos que exhiban su ignorancia y su buena educación; continúen en ese camino que ya la gran mayoría de la Nación les ha señalado el lugar que les corresponde.

VICO

La usurpación

Estábamos en lo cierto al afirmar, con la más pura esencia de la verdad, que la fracción personalista que pastorea el Licenciado Fernández no tiene nada que ver con el antiguo e histórico Partido Republicano, cuyos ideales eran otros y cuyos hombres tenían, por sobre todas las cosas, la suprema virtud del patriotismo. No calumniámos, no mentimos, pues, al decir que el nombre y la bandera del círculo «Fernandista» son una usurpación.

Disgregados del Partido Republicano por ambiciones y despechos, cuatro o cinco profesionales desprestigiados, sin reputación personal y sin nombre político, determinaron formar una banda independiente para aventurarse por su propia cuenta y riesgo en el merodeo de los asuntos públicos. Y para impresionar la opinión pública comenzaron por usurpar un nombre de que carecían y

una bandera que no habían tenido nunca. Bastardo y estafador, el círculo «Fernandista» se llamó Partido Republicano, encubriéndose con nombre honrado, como bajo el frac del caballero de industria se esconde a menudo el criminal aventurero.

Tránsfuga de su bandera y renegada de su Dios, la fracción «Fernandista», sin fe y sin ley desde entonces, ha andado siempre buscando, como las bandas mercenarias de Duguesclín, no reyes a quienes quitar, sino señores a quienes servir.

¿Qué tiene del Partido Republicano ese círculo idólatra donde no impera más doctrina que la voluntad arbitraria de un espíritu inquisitorial y obtuso? ¿Cuál es el «Republicanism» de una agrupación que no tiene más bandera que el guijarro lodoso de las calles ni más principios que la agresión y la injuria? ¿Có-

mo va a ser esta bandera andrajosa y deshonrada, este harapo de corrupciones políticas, la misma bandera levantada por los honrados varones del histórico «Republicanism» de Heredia? Por eso cuando vemos pasar el desborde de esas partidas rabiosas, con el nombre prestigioso y digno de «republicanos», nos hace el mismo efecto que ver a las mujeres livianas adornadas con las mismas galas pudorosas con que se visten nuestras madres, nuestras esposas o nuestras hijas.

Esa fracción mezquina, desde hace mucho tiempo ha sido calificada por el patriotismo verdadero. Ella no ha cobijado sino «ruines pretensiones de políticos que, alejados del ideal hermoso de hacer bien a la patria, antes que todo, han vivido prontos a explotar el filón de la experiencia de nuestro honrado pueblo, «estimulando pasiones sordas entre las diversas clases sociales» y «pretendiendo hacerles creer que son los verdaderos representantes del Partido Republicano, del cual no son más que verdaderos desertores».

Esa fracción ambiosa abandonó el Partido Republicano cuando trataban de «resolverse con honradez democrática» los intereses de la patria. Esa agrupación «abandonó su bandera», para formar un menguado «núcleo de descontentos», usurpando el nombre de aquel Partido y

«fomentando la saña y la discordia entre sus mismos hermanos».

No somos nosotros los que esto decimos: quienes acusan de deslealtad, de traición y de deserción al círculo Fernandista son patriotas convencidos y honorables como los señores don Juan J. Flores, don José Gregorio Trejos, don Matías Sáenz, don J. Federico González, don Joaquín Gutiérrez, don Joaquín M. Flores, don Juan María Solera, don Tranquilino Sáenz y don Adán García, verdaderos y legítimos Jefes y representantes del Partido Republicano, no usurpadores ni falsarios.

¿Será posible que los descendientes de algunos de aquellos esclarecidos patriotas figuren ahora en esa fracción, desertora que ellos calificaron con tan severas palabras? ¿Será posible que el pueblo costarricense no se convenza, como debe convenecerse al leer el documento histórico que publicamos, que el Lic. Fernández está luchando con una bandera ajena y con un nombre que no le pertenece?

No. Costa Rica sabrá quitar la máscara a los eternos comediantes que han tratado de sorprender su conciencia; y el nombre del Partido Republicano y la bandera antigua de los patriotas de Heredia no volverán a ser manchados y escarnecidos por las calles por ese círculo usurpador y mentido.

FELICITACIONES

Hemos recibido un grato encargo de nuestro Jefe y Candidato el señor Yglesias: agradecer públicamente a sus partidarios y amigos las felicitaciones con que se sirvieron favorecerle en su día onomástico. Abrumado se siente, bajo el peso de tanta benevolencia y cariño, nuestro distinguido amigo y Jefe. Las tarjetas y telegramas recibidos son verdaderamente innumerables. Especialmente debemos hacer mención de nuestros correligionarios de Puntarenas que dirigieron un telegrama de 1700 firmas. De todas partes del país el entusiasmo y la efusión fueron inusitados. Era lo que decía el editorialista de *El Pabellón Rojo*: «Es la reacción irreductible y salvadora: es la reacción inevitable de la verdad y la justicia; es que se derrumba, a impulsos del sol de la verdad, la montaña fangosa del vilipendio; es que se abre paso la reivindicación de la historia; es que, tras la noche profunda de los salvajes odios desencadenados, brilla, al fin, sobre el suelo de la patria, la alborada fecunda de la regeneración y del reconocimiento.»

Para todos sus buenos amigos el señor don Rafael Yglesias Castro envía las seguridades de su más profunda gratitud y de su más vivo afecto.

De San Isidro de Heredia

En el número 530 de *El Republicano*, correspondiente a esta fecha, aparece una contraprotesta de Rafael Ramírez Solano, en la que dice que por un engaño de un Civilista se retiró del Partido

Fernandista, y como ese Civilista soy yo, le recordaré al señor Ramírez Solano como pasaron los hechos, por qué usted se pasó al Partido Civil.

¿Recordará que hace cosa de dos meses llegó usted a mi casa a protestar espontáneamente del Fernandismo, por cuanto Juan Rafael Rubí Benavides le dió de cintarazos en el trapiche de Manuel Cortés? Dice también que usted es el único que de Concepción firmó por el Partido Civil; será que no conoce usted a los señores Adán Vindas Argüello, Secretario de la Junta de distrito de aquel lugar, a Eufasio Sánchez P., Filadelfo Méndez P., Joaquín Vindas y Juan Ramírez H?

San Isidro de Heredia, 15 de Oct. de 1913.

IGNACIO VILLALOBOS CASTRO,
Presidente efectivo de la Directiva de Partido Civil.

De Grecia

Los fernandistas, fuera de quicio como están por la fuerza que les mostramos con la publicación de nuestra Directiva cantonal, engañan al pueblo publicando protestas que no tienen razón de ser. En *El Republicano* número 518, de 20 de setiembre último, aparece el señor Rubén Quesada Alfaro protestando del abuso cometido por el Civilismo al publicar su nombre en esa Directiva. Entienda el señor Quesada Alfaro que no recordábamos que Ud. existiera y por ese motivo no haríamos uso de su nombre. El valiente y digno copartidario nuestro que aparece en esa Directiva es don Rubén Quesada Avila, vecino de San Roque de este cantón.

Grecia, 2 de octubre de 1913.

MIGUEL SOTO R.,
Secretario encargado del despacho.

NUEVAS DIRECTIVAS

Provincia de San José

DIRECTIVA PROVISIONAL DE SAN PABLO DE PURISCAL

Los honrados ciudadanos que a continuación se expresa, vecinos del distrito de San Pablo del cantón de Puriscal, reunidos con el propósito de formar la Directiva provisional del Partido Civil que postula la candidatura del egregio costarricense don Rafael Yglesias Castro para Presidente de la República en el próximo período constitucional de 1914 a 1918, acordaron trabajar en pro de esta noble causa, y de común acuerdo quedó instalada así:

Presidentes Honorarios

- Don Escolástico Robles Mora
 » Manuel López
 » Juan Robles Mora
 » Macario Calderón Abarca
 » Desiderio Ramírez
 » Jsaías Salazar Solís
 » José M^o Calderón Quirós
 » Emilio Salazar Vargas
 » Rosa Bermúdez Marín
 » Ramón Prado Campos
 » Pedro Hernández Parra
 » Maurilio Calderón Quirós
 » Froilán Agüero Zamora

Presidentes Efectivos

- Don Daniel Salazar Fernández
 » Alejandro Cordero Guzmán
 » Patrocino Chavez Zamora
 » Ricardo Morales Jiménez
 » Joaquín Agüero Zamora
 » Mardoqueo Calderón Agüero
 » Ismael Picado Monge
 » Antonio Sandí Agüero
 » Tadeo Calderón Agüero
 » Carmen Avalos Zúñiga
 » Valentín Avalos Garro
 » Elías Altamirano González

Secretarios

- Don Juan Porras A.
 » Francisco Salazar Fernández
 » Agustín Arias Meléndez
 » Ricardo Zamora Jiménez

Jefes de Propaganda

- » Raúl Zeledón García
 » Baudilio J. Segura
 » Dámaso Salazar Otálora
 » Francisco Chavarría ú. ap.

Tesorero

- Don Jorge Charpentier Arias

Vocales

- Don Bernardo Arias Meléndez
 » Santana Picado Monge
 » Gerardo Mora Ramírez
 » Pablo Ramírez Quesada
 » Leopoldo León ú. ap.
 » Rafael Guerrero Morales
 » Rafael Alfaro Rojas
 » Pedro Ramírez Solís
 » Jerónimo Calderón Jiménez
 » Emilio Bermúdez
 » Maurilo Artavia
 » Samuel Barquero Quesada
 » Miguel Hernández Brenes
 » José Pérez Fernández
 » José Pérez ú. ap.
 » Francisco Pérez Fernández
 » Tito García Cartín
 » Miguel Salazar Pérez
 » Ramón Quesada Jiménez
 » Ramon Quesada Calderón
 » Gordiano Alfaro Rojas
 » José Salazar Fernández
 » Eugenio Barrantes Salazar
 » Dolores Berrocal Monge
 » José Zamora Fernández

- » Arturo Calderón Arias
 » Lorenzo Zamora Villalta
 » Ismael Zamora Fernández
 » Jesús Zamora Fernández
 » Eligio Murillo Mora
 » Rosa Mora Arce
 » León Granados Retana
 » Juan Delgado Delgado
 » Miguel Delgado Delgado
 » Santiago Delgado Delgado
 » Navor Adanís Picado
 » José Granados Solano
 » Trinidad Rubí Valverde
 » Antonio Solano Acuña
 » Leonidas Jiménez Díaz
 » Ramón Jiménez Díaz
 » Miguel Azofeifa León
 » Nicolás Azofeifa
 » Adán Sánchez Aguilar
 » Teodoro Sánchez Aguilar
 » Nicolás Sánchez
 » Salvador Morales Zúñiga
 » Elías Fernández Pérez
 » Rafael Fernández Pérez
 » José Carbonero Mora
 » Juan Prado Campos
 » Orfilio Prado Campos
 » Rafael Prado Campos
 » Juan Bautista Prado
 » Ismael Arce Madrigal
 » Balvanero Pérez Chávez
 » Manuel Picado Salas
 » José Hernández Chavez
 » Jacobo Hernández Chavez
 » Alfredo Pérez Chavez
 » Santana González ú. ap.
 » Maximiliano Robles Marín
 » Francisco Marín
 » Isidoro Calderón Quirós
 » Martiliano Salazar Agüero
 » Francisco Amaña Villanea
 » Emilio Cascante ú. ap.
 » Isidro Cascante
 » Ramón Agüero
 » Rafael Morales
 » Santiago Morales León
 » Custodio Jiménez ú. ap.
 » Liborio Arias Porras
 » Marcos Pérez Fernández
 » Raimundo Loria Mora
 » Nazario Mora
 » Blas Ricardo Mora
 » Rafael Venegas Murillo
 » Filadelfo Chavez Benavides
 » Juan Chavez
 » Manuel Chavez
 » Isidro Calderón
 » Felipe Matamoros Vargas
 » Clodomiro Pérez Chavez
 » Rafael Ramírez Mena
 » Luis Ramírez
 » Braulio Sandoval
 » Juan José Chavez Monge
 » Abel Rodríguez-Monge
 » José Rodríguez Monge
 » Rafael Espinoza Arce
 » Rufino Espinoza Arce
 » Marcelino Robles Jiménez
 » Enrique Montero Chavez
 » Nicolás Artavia Quesada
 » Manuel Hernández Parra
 » Mercedes Moreno Montero
 » Francisco Morfeno Montero
 » Luis Moreno Montero
 » César Delgado Mora
 » Emilio Rodríguez Monge
 » Bernabé Mora Monge
 » Jesús Mora Monge
 » Ventura Mora Monge
 » Rafael Mora Monge
 » Benjamín Cordero Guzmán
 » Vicente Sandí Agüero
 » Bernardo Cordero
 » Agustín Cordero
 » Justo Quesada

Secretarios

- Don Espiritu González Espinosa
 » Pedro Bustos Argüello

Jefes de Propaganda

- Don Marco Aurelio González R.
 » Rafael Ramírez Umaña
 » Darío Solano C.

Vocales

- Don Juan Rojas Conitrillo
 » Cacioano Alfaro Naranjo
 » Marcial Arias Rodríguez
 » Ramón Espinosa Ramos
 » Florentino Espinosa Arguedas
 » Elías García Hernández
 » Miguel A. González R.
 » Pío Chavarría Chavez
 » Aquilino Alpizar Espinosa
 » Antolín Alpizar Vega
 » Eloy Argüello García
 » Víctor González Acuña
 » Roque González Acuña
 » Braulio Villegas Miranda
 » Urbano Mayorga Arguedas
 » Manuel Rodríguez Castro
 » Juan López Castro
 » Pedro López Castro

- » Asiselo-Ramírez Cordero
 » Ramón Jiménez González
 » Juan Jiménez González
 » Eleuterio Jiménez González
 » Jacinto Porras
 » Pablo Sibaja Herrera
 » Juan Jiménez Arguedas
 » Manuel Disedobles Madrigal
 » Macedonio Chaverri Castillo
 » Clodomiro Chaverri
 » Gaspar Brenes Acuña
 » Federico Ruiz Oviedo
 » Juan Cruz Cárdenas
 » Santiago González Burgos
 » Pedro Miranda Argüello
 » Rubén Miranda
 » Moisés Miranda
 » Ramón Rojas Argüello

DIRECTIVA PROVISIONAL DEL PARTIDO CIVIL EN EL DISTRITO DE SANTA EULALIA DEL CANTON DE ATENAS

Presidentes honorarios

- Don Raimundo Rodríguez Rodríguez
 » Vicente Bolaños H.
 » Manuel Castillo, Acuña
 » Salvador Bolaños Rojas

Presidentes efectivos

- Don Manuel Rodríguez Bastos
 » Zacarías Rodríguez Chavez

Vice-Presidente

- Don Apolinar Rodríguez Chavez

Secretario

- Don Maurilio Bolaños Rojas

Tesorero

- Don Ezequiel Rodríguez Chavez

Jefe de Propaganda

- Don Blas Alfaro Vásquez

Vocales

- Don Emilio Rodríguez Chavez
 » Dolores Rodríguez Chavez
 » José Cortéz Madrigal
 » Francisco Arias A.
 » Camilo Herrera Madrigal
 » Hilario Herrera Madrigal
 » José M^o Salazar
 » Felipe Gutiérrez
 » Baltazar Suárez Vindas
 » Antonio Suárez Vindas
 » Jacinto Suárez Vindas
 » Manuel Herrera Madrigal
 » Rafael Herra González
 » Hilario Calvo Morales
 » Juan Mora Ovares
 » Pedro Mora
 » Mercedes Cedeño Alfaro
 » Rafael Barrantes Barrantes
 » Tomás Sosa Picado
 » José Chavez G.
 » Rafael Guzmán Rojas
 » Rodolfo Guzmán Calderón
 » Paulino Castillo Acuña
 » Rafael Garita Madrigal
 » Maximiliano Campos Morera
 » Emilio Alfaro Ugalde

Hay además diez adhesiones que por pedido los interesados, no se les da publicidad.

DIRECTIVA PROVISIONAL DE RAMADAS, DISTRITO DE S. MATEO

Reunidos para formar la Directiva provisional del Partido Civil en el distrito de Ramadas, de San Mateo, habiendo discutido cuál era el Jefe más prestigioso para regir los destinos de la Patria, resolvimos, todos por unanimidad adherirnos al Partido Civil, el cual lleva como Jefe al ilustre y buen patriota don Rafael Yglesias Castro; por lo cual lo proclamamos como nuestro Jefe y Candidato y hoy 24 de octubre en felicitación de su día onomástico le enviamos nuestra Directiva organizada en la forma siguiente:

Presidentes Honorarios

- Don Rosendo Arguedas González
 » Francisco Granados Bermúdez
 » Luis Vargas Serrano

Presidentes Efectivos

- Don Juan Martínez ú. ap.
 » Rafael Mora Portugués

Secretarios

- Don Rosendo Arguedas Vargas
 » Amando Arguedas González
 » Juan Moya Rivera

Vocales

- Don José Martínez ú. ap.
 » Rodolfo Martínez ú. ap.
 » Félix Arias Rivera
 » Ramón Zeledón Jiménez
 » Otoniel López Zeledón
 » Antonio Calderón Granados
 » Víctor Arguedas González
 » Ezequiel Vargas Carballo
 » José Angel Vargas Carballo
 » José López Portugués
 » Tobías Moya Mora
 » Francisco Sánchez Acuña
 » Rafael Pérez Badilla
 » Juan Suárez Vindas
 » Francisco Salas Salas

- » Jesús Chávez ú. ap.
 » León Muñoz Marín
 » Luis Villanea
 » Carlos Mata
 » Joaquín Mata ú. ap.
 » Rafael Quirós Murillo
 » Fernando Mora ú. ap.

DIRECTIVA PROVISIONAL DEL PARTIDO CIVIL DEL DISTRITO DE AGUAS ZARCAS DEL CANTÓN DE SAN CARLOS

Presidentes Honorarios

- Don Pedro María Mena
 » Cruz Ramírez
 » Ventura Miranda
 » Yanuario Miranda

Presidente efectivo

- Don Antófoco Sánchez

Vice Presidente

- Don Francisco Hernández

Secretario

- Don Vicente Ramírez B.

Pro-secretario

- Don Juan Arias

Tesorero

- Don José M^o Arias

Jefe de propaganda

- Don Jesús Bejarano

Vocales

- Don Cornelio Mena
 » Julio Mena
 » José Mena
 » Rafael Mena
 » Santiago Mena M.
 » Ignacio Mora
 » Juan Bautista Rodríguez
 » Juan Rodríguez A.
 » Leonidas Rodríguez
 » Ramón Rodríguez
 » Ramón Rodríguez hijo
 » Abdón Araya
 » Rafael Castro
 » Nicolás Salas
 » Ramón Salas
 » Gabriel Salas
 » Zacarías Molina
 » Evaristo Cabezas
 » Agustín Miranda
 » Remigio Ferreto
 » Isidro Chavarría
 » Julio Acuña
 » Juan Loria
 » Ciriaco Barrantes
 » José Casasola
 » Teodulo Miranda
 » José Miguel Arias
 » Florindo Miranda
 » Eloy Miranda
 » Casio Miranda
 » Rafael Miranda
 » José Miranda
 » Julián Jiménez
 » Enrique Jiménez
 » José Higinio Azofeifa
 » Antonio Araya
 » Trinidad Casasola

SEÑOR LIC. D. VÍCTOR OROZCO, Presidente Honorario de la Directiva General encargado del despacho.—San José.—Me hago el honor de poner en conocimiento de la Directiva General que la de este distrito ha recibido varias adhesiones al Partido Civil y que se acordó incluir a esos nuevos partidarios en esta Directiva con el carácter que a continuación se expresa;

Presidente Honorario

- Don Andrés Obando

Presidentes Efectivos

- Don Pedro Castro Vargas
 » Maximino Díaz Berrocal

Vocales

- Don José Reyes Barquero
 » Juan Antonio Muñoz ú. ap.
 » Evangelista Obapdo Naranjo
 » Espiritu Santo Acuña Ch.
 » Espiritu Santo Acuña Ch.
 » Guillermo Castro Acuña
 » Odelfín Vázquez C.
 » Alfonso Castro Acuña
 » Faustino Castro Acuña
 » Miguel Granados Bonilla
 » Juan Artavia, ú. ap.
 » Recaredo Fernández

Quedan además 30 adhesiones que por varias circunstancias no se publican ahora. Soy de usted atento servidor, ISIDRO DÍAZ M.—Zapote, 29 de setiembre de 1913.

Provincia de Alajuela

DIRECTIVA PROVISIONAL DE JESUS DE ATENAS

Los abajo firmados vecinos del distrito de Jesús de Atenas, y en ejercicio de nuestros derechos, hemos acordado formar la siguiente Directiva, que ha de trabajar por el triunfo del Gran Partido Civil, que proclama como Candidato a la Presidencia de la República al eminente estadista don Rafael Yglesias Castro.

Jesús de Atenas, 7 de octubre de 1913.

Presidentes honorarios

- Don Nazario Hernández Avendaño
 » Vital Ramírez
 » Anastasio Campos
 » Felipe López Murillo
 » Santos Arias Amores

Presidentes efectivos

- Don José Benavides Vargas
 » Emilio Salas Cabezas
 » Alberto Chavez Muñoz

Vice-Presidentes

- Don Jesús Maroto Zamora
 » Alberto Arguedas Montoya

Protestas y Adhesiones Felicitación

Yo, Julio Rodríguez Molina, mayor de edad y vecino de la ciudad de Limón, hago constar: que protesto de la firma que di por el Partido Fernandista por no convenirme seguir militando en ese Partido, y me adhiero al gran Partido Civil que lleva como candidato a don Rafael Yglesias, que es el único que hará la felicidad de Costa Rica.—San José, octubre 25 de 1913.—JULIO RODRÍGUEZ.

Yo, Candelario Céspedes ú. ap., hago constar: que habiendo sido engañado por unos propagandistas duranistas, di mi firma por dicho Partido; pero que hoy convencido de que el Partido que mejor garantías da al pueblo es el de don Rafael Yglesias, me adhiero al gran Partido Civil que lleva por lema: Moralidad y Trabajo.—Rogado de don CANDELARIO CÉSPEDES, José T. Alvarado Céspedes.—Juan Viñas, octubre de 1913.

Yo, Víctor Loria P., mayor, protesto de la firma que di por el Partido Republicano y me adhiero con firmeza, al gran hombre patriota de Costa Rica, don Rafael Yglesias Castro.—VÍCTOR LORIA.—San José, octubre 15 de 1913.

Yo, Rufino Cubillo, ú. ap., protesto de ser Fernandista; el que sea un poco de orden hará igual a mí, incondicionalmente me afilio al Civilismo, yo siempre he sido rojo.—Por RUFINO CUBILLO, José Fernández.—San Rafael de Puriscal, 15 de octubre de 1913.

No sé a qué se atienen los contrarios del Partido rojo, para denigrar la reputación de un hombre como yo, que aunque humilde pero honrado, para andar propalando que no soy Civilista; tengan presente que hace 16 años de ser con orgullo y honra siempre amigo personal de don Rafael y ferviente partidario de él. Hago esta aclaración, porque mi silencio perjudicaría nuestras filas, tengo amigos muchos y no quiero que ellos duden un instante de mi siempre legítima filiación.—Pío M. GAMBOA S.—San Rafael del Puriscal, 15 de octubre de 1913.

Nosotros, los abajo firmados hacemos constar: que hemos permanecido neutrales, y nos adherimos voluntariamente al gran Partido Civil que proclama como candidato al digno ciudadano don Rafael Yglesias Castro.—CURDABAT, 24 de octubre de 1913.—JUAN FELIPE CORDERO, JUAN RAFAEL SEGURA, VICENTE MERCEDES PIEDRA.

Los infrascritos, mayores y vecinos de San Ignacio de Aserrí, protestamos de la firma que dimos al Partido Fernandista porque estábamos engañados y creíamos que don Máximo Fernández era un buen republicano y un verdadero costarricense; pero ahora que sabemos que ese señor es un mercader político y que ese Partido ni es de orden y cultura, y que estas condiciones sí las tiene el gran Partido Civil, nos adherimos a la candidatura de don Rafael Yglesias Castro.—San Ignacio, 20 de octubre de 1913.—JUAN ACUÑA, GABRIEL ZÚNIGA, RAFAEL RAMÍREZ, JENACIO VALVERDE.

Yo, José María Montero Elizondo, hago constar: que hace veinte años que soy un soldado e incansable luchador del Partido Republicano; pero hoy día, en vista de los escándalos que por todas partes andan haciendo y notando el poco espíritu de orden y disciplina que se observa en los jefes principalmente, me retiro de ese Partido y me adhiero de mi espontanea voluntad al Partido del orden que lleva como abanderado a Rafael Yglesias C.—Por JOSÉ MARÍA MONTERO ELIZONDO, Mariano Castro Mora.—San José, 12 de octubre de 1913.

Yo, Víctor Solano Sanabria, protesto enérgicamente del abuso que ha cometido el mandador de la "Gloria" con hacerme aparecer en una Directiva Duranista sin mi consentimiento, pues yo no le he dado firma, ni lo he autorizado para tal abuso; por lo antes expuesto, hago constar públicamente que me quedaré neutral durante esta contienda política.—La Gloria de Juan Viñas, 14 de octubre de 1913.—VÍCTOR SOLANO SANABRIA.

Conste que yo, Ramón Astúa Jiménez era Duranista y desde ahora me adhiero al Civilismo como Partido de orden.—A ruego de RAMÓN ASTÚA JIMÉNEZ.—Manuel A. Quirós.—Mercedes del Puriscal, 17 de octubre de 1913.

Yo, José Quesada, ú. ap., he estado en las filas del Duranismo, pero no por esto dejo de ser amigo del Estadista don Rafael Yglesias; así quiero que conste.—A ruego de JOSÉ QUESADA, Manuel A. Quirós.—Mercedes del Puriscal, 17 de octubre de 1913.

Conste que nosotros, Rafael Mora Murillo y Venancio Loaiza Ulloa, nos separamos de ser fernandistas y nos adherimos al Partido Civil.—RAFAEL MORA MURILLO, VENANCIO LOAIZA ULLOA.—Mercedes del Puriscal, 17 de octubre de 1913.

Yo, Antonio Salas Rubí, hago formal protesta del Fernandismo, y desde ahora declaro que soy y seré Civilista.—A ruego de ANTONIO SALAS RUBÍ, Manuel A. Quirós.—Barrio de Mercedes del Puriscal, 17 de octubre de 1913.

Los abajo firmados, neutrales durante esta campaña, en vista de que el Civilismo es un Partido abnegado y amoroso por la patria, nos adherimos espontaneamente a esa agrupación.—No hay más tren que el que marcha.—Barrio de Mercedes del Puriscal, 17 de octubre de 1913.—TRINIDAD CERDAS MASÍS, OTONIEL CERDAS AMADOR, ANDRÉS DELGADO SOTO.

Conste que yo permanecía en las filas Duranistas, hoy me retiro y rindo las gracias a los que tal honor me dieron; mi voluntad dictame ser soldado del Civilismo y me adhiero desde ahora a esas formidables filas.—¡Viva el futuro Presidente de la República don Rafael Yglesias!—RAMÓN MONGE.—San Pablo de Puriscal, 15 de octubre de 1912.

Los que suscribimos, vecinos de San Ignacio y Guaitil de Aserrí, habiendo permanecido neutrales y convencidos de que el único Partido de orden y cultura lo es el gran Partido Civil y que con su candidato el ilustre don Rafael Yglesias Castro es el que hará la felicidad de Costa Rica, de nuestra espontanea voluntad nos adherimos al Civilismo.—San Ignacio y Guaitil de Aserrí, 20 de octubre de 1913.

- Juan García
- Rafael García
- Rafael Rivera
- Aquiles Rivera
- Juan Monestel
- Rafael Monestel
- Juan Blanco
- Domingo Valverde
- Rafael Chavarría
- Angelino Hidalgo
- Abel Hidalgo
- Nicanor Mena
- Ignacio Mena
- Alfonso Angulo

Los que suscribimos, habiendo permanecido neutrales y convencidos de que el único Partido de orden y cultura es el Civilista y que su candidato don Rafael Yglesias Castro, es el que verdaderamente hará la felicidad de Costa Rica, de nuestra espontanea voluntad nos adherimos a dicho Partido.—Bagaces, 17 de octubre de 1913.

- Onofre Ordoñez Solera
- Inés Hernández ú. ap.
- Vicente Solera Alvarado
- Rafael E. Vidaurre
- Alejandro Salazar ú. ap.
- Blas Salazar Lamas
- Salvador Torres ú. ap.
- Belfort Torres » »
- Gabriel Solera » »
- Mauro Vellido » »
- Eugenio Moncada » »
- Pedro Espinosa » »
- Antonio Duarte » »
- Mercedes Duarte » »
- Francisco Duarte » »
- J. Francisco Solera » »
- Juan Recio Alvarado
- Teodoro Castro

Señor Editor de REGENERACIÓN, San José.

Muy señor mfo:

Le agradeceré mucho se sirva publicar las siguientes líneas:

Quiero dar a conocer al público lector, que no soy yo la persona que me cambio a otro Partido, como alguien ha pretendido decirlo. Si bien, es cierto que tuve un serio disgusto con uno de los cabecillas civilistas de este cantón, creo que eso nunca pudo ser motivo para que yo me cambiara; pues hago constar que yo soy Civilista por convicción y no porque nadie me haya hecho.

Yo fui uno de los primeros que usé la divisa roja en cuanto se presentó a la arena política el Partido Civil. Ese señor a quien me refiero, no era todavía Civilista, cuando yo lo era. ¿Cómo pueden decir que yo soy Civilista al calor de ese señor? ¡No señores; soy Civilista porque amo a Costa Rica como hijo que soy, y me honro de pertenecer a una nación culta, que resplandece entre muchas otras naciones, por el grado de adelanto y de civilización que a alcanzado en tan cortos años de vida propia!

Yo soy Civilista, porque como amo a Costa Rica, deseo que sea gobernada por un hombre como don Rafael Yglesias, que sabe meter empuje al carro del Progreso, para que de nuevo vuelva a ser Costa Rica, la misma nación rica, como lo fué, cuando manejaba las riendas del estado don Rafael Yglesias Castro.

Conste, pues, que soy Civilista por convicción y no porque las monedas me acaricien, o cualquier otra cosa me desluzca.

¡Viva Yglesias! Viva Palmares Civilista!—FLORENCIO OSES C.—Palmares, 19 de octubre de 1913.

Nosotros los abajo firmados, vecinos de la Mina Tres Hermanos, felicitamos por su día onomástico al gran caudillo del Partido Civil don Rafael Yglesias Castro, deseándole feliz día en unión de su familia.

- José González R.
- Julio Rodríguez F.
- Blas Castro A.
- Maximino Vargas
- Roberto Rodríguez A.
- Ezequiel Castro A.
- Gabriel Fonseca G.
- José Ledesma A.
- Juan Bolaños V.
- Alberto Solís
- Abraham Quirós
- Ramón Calvo C.
- Emilio S. Segura
- José Barrntes B.
- Martín Bertavione
- Manuel Contreras
- Leonidas Molina
- Francisco Guido C.
- Leovigildo Pérez V.
- Rafael A. Cruz A.
- Adán Alfaro
- Rafael Montero R.
- Malaquías González M.
- Eduardo Porras
- Jesús Barrantes
- Manuel Lúaiziga M.
- Laureano Mairena
- José Madrigal J.
- Francisco Guzmán R.
- Juan Vásquez
- Francisco Rosales
- Francisco Ramírez P.
- Manuel M^o Espinoza
- José Ochoa
- Guadalupe Rodríguez
- Cipriano Moya
- Felipe A. Amancilla
- Adolfo Mata
- Nicolás Suárez M.
- Selín Hernández
- Pedro Merlo
- Marcos Molina M.
- Indalecio Montes
- Gregorio González
- Francisco Agüero
- Cruz Abellán
- Rafael Alvarez
- José Guevara
- Arturo Recio
- Blas Moya
- Gregorio Moya
- Efigenio González
- Eustaquio Mairena
- Miguel Ramírez
- Maximino Avalos
- Federico Ruiz
- Amado Morales
- Reyes Porras
- Alberto Zamora
- Leocadio Moya
- Tomás Ramírez
- Aquiles Gómez
- Patrocinio Sequeira
- Cornelio Zeledón
- Fabián Espinosa
- Alberto Ugalde
- Ignacio García
- Felipe Ponce
- Anselmo Siva h.

DE MIRAMAR

El día cinco del corriente, fué este pueblo el teatro político. Hacía un mes que los Fernandistas se preparaban para hacer una manifestación de fuerza, ocupando lujosas comisiones que mandaban diariamente a los campos para tener a todos sus pocos partidarios de acuerdo.

La víspera de la gran fiesta, los Jefes azules, que para desprestigio del Partido son inválidos, semi-corrian, dando órdenes y haciendo sus preparativos. En la noche tuvieron que sufrir sus primeras decepciones; una ola roja invadió a este pueblo, haciendo desaparecer las muy escasas manchas azules, que serán aumento de las tumbas fernandistas.

En la plaza levantaron una lujosa tribuna y puede decirse que para cada adhesión trajeron un orador, pues para un pueblo tan pequeño y a donde hay tan pocos azules, fueron seis los oradores que ocuparon aquella tribuna, pues con todo y relevándose a cada momento, no pudieron hacer frente a las doctrinas del Civilismo que predicaron los oradores Juan Valenciano y Mariano Navarrete, quienes fueron incansables, y como mo a cada momento tenían nuevos argumentos para atacar al Sr. Fernández, viéronse vencidos los oradores más nombrados, como son Albertazzi, Alvarez Hurtado y Octavio Moya (pues de los otros tres no hay que hacer mérito) y abandonaron la tribuna, haciendo ovación por las principales calles del pue-

pueblo con más de treinta niños y sesenta hombres aptos para votar, que trajeron de las minas y de todos los alrededores. Terminada la ovación, uno de los oradores levantó tribuna frente a una casa que habían adornado con verde y negro, pues esos colores formaban allí un contraste, como lo fué también el de su manifestación de fuerza fracasada.

Hánse convencido los adeptos del señor Fernández que Miramar es Civilista, porque es un pueblo sensato, y que la semilla azul aquí no germina.

El segundo orador azul que ocupó la tribuna fué don Juan Rafael Orozco, Civilista de la lucha pasada, y al oír los cargos que le hacía Valenciano, desocupó la tribuna y se ausentó de allí en medio de la rechiffa general.

Le tocó en suerte a Toño Alvarez H. discutir con Valenciano y con su comprovinciano Mariano Navarrete. Toño se salió de quicio, pues se concretó a hablar personalmente de Navarrete y no a defender a don Máximo.

Albertazzi reemplazó a Alvarez H., y su oratoria fué un parto de su palabra, y así terminó aquella fracasada ovación, con siete discursos de los azules y seis de los rojos repartidos por igual entre Navarrete y Valenciano.

Los seis oradores azules abandonaron inmediatamente a este pueblo y se fueron a Puntarenas a dar cuenta de sus triunfos fracasados.

Ese mismo día hubo turno a beneficio de la Iglesia, el cual había sido anunciado por los azules en su periódico *El Pacífico*, y aún en esa celebración se llevó la palma el Civilismo, pues estaban las dádivas divididas también en colores que representaban a los tres partidos. La mesa de los civilistas triunfó en más de (¢ 125.00) ciento veinticinco colones sobre las otras dos y muchos objetos quedaron sin realizar. Esto demuestra que nuestro partido todo es triunfo.

¡Viva Yglesias! ¡Viva Miramar Civilista!

UN IMPARCIAL

Miramar, 6 de octubre de 1913.

Oficina de reclamaciones

sobre inclusiones a favor del Partido Civil y de exclusiones en contra de los otros Partidos

En el local del Club Civilista y a cargo de los señores Doctor don Gerardo Echeverría Aguilar, don Hernán Cortés, Lic. don Adán García, don Emilio Alpizar y don Joaquín Gil Mayorga ha sido instalada la oficina de inclusiones y exclusiones de ciudadanos sufragantes, de envío de certificaciones del Registro Civil, Juzgado Civil y del Crimen, Gobernación de la Provincia, Registro Militar, Archivos Nacionales, Curatos y Ministerio de Relaciones Exteriores en lo referente a lo consignado en el Capítulo segundo de la nueva Ley de Elecciones del 18 de agosto de este año sobre calificación de ciudadanía, Registro y listas de sufragantes, artículos 18, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31 y 32.

LA DIRECTIVA GENERAL

Nota.—Esta nueva ley se encuentra de venta en el Almacén Escolar al precio de 15 cts. el libreto y se recomienda su lectura y estudio a todos los civilistas.

Ojo.—Las listas de sufragantes deben estar expuestas 40 días antes del 7 de diciembre, por lo tanto deben amanecer fijadas el 28 de octubre.

El término para las reclamaciones comienzan a las 8 a. m. del 29 de octubre y concluye para inclusiones a las 8 a. m. del 12 de noviembre y para exclusiones a las 8 a. m. del 15 de noviembre.

Sección telegráfica

SEÑOR LIC. VÍCTOR OROZCO

Liberia, 5.—Con motivo onomástico de nuestro gran Jefe don Rafael Yglesias, liberianos celebraron inmensa reunión en el Club. Hicieron uso de la palabra con mucha elocuencia Faerron, Presbítero Lombardo y Oreamuno. Pueblo entusiasmado aclamaba al digno caudillo, y hacía votos por su triunfo y salud. Enseguida de reunión hubo baile muy animado. Viva Liberia Civilista. Viva Yglesias.

Coresponsal

Puriscal 25.—Ayér celebramos mitín en distrito de San Rafael. Nuestro orador don Manuel A. Quirós llevó la palabra, fué con frenesí aplaudido hasta por contrarios: fué ovacionado.

José Fernández

San Mateo, 25.—Acabamos de celebrar admirable reunión, además del espacioso local del Club, en la calle también habían bastantes hasta de los otros partidos escuchando la palabra de los señores Castro y Cocio los que fueron aplaudidos por repetidas veces. En medio de un entusiasmo delirante fué colocado el retrato de nuestro ilustre Jefe que tiene de alegoría las grandes obras hechas por él. Viva San Mateo Civilista. Viva el Regenerador de Costa Rica.

Coresponsal

Pacaca, 26.—Reunión animadísima, nuestro orador José Luis Carvajal frenéticamente aplaudido. Duranistas elogiaron a nuestro digno caudillo. Fernandistas tuvieron frases de elogio lo mismo. Retiráronse oradores fernandistas y duranistas quedando nuestro aplaudido orador dueño de la plaza. Abrese campo abierto nuestra digna causa.

Coresponsal

Desamparados, 26.—Recibimiento espléndido. Discursos de las señoritas Herminia Fernández, Inés y Ninfa Gamboa, Alis Jiménez, joven Gonzalo Gamboa, señores Rueda Canito y nuestro Jefe todos llenos de patriotismo y aplaudidos. El orden más completo reina, lo que demuestra que este es un pueblo culto. El Civilismo de aquí numerosísimo, no deja de vivir al Partido. Salimos en seguida para San Antonio y Curridabat de donde tendré el gusto de comunicarles impresiones. El banquete servido en casa del señor Bonilla muy bueno y la orquesta admirable con himnos civilistas.

Coresponsal

Escasú, 26.—Después de ocho días de invitación para ovación Fernandista, pudieron reunir unos sesenta entre jinetes y de apié. Resto hasta ciento setenta y cinco por todos era gente de San José y otros lugares. Don Máximo ante este descalabro debe haberse convencido que Escasú no le pertenece.

Coresponsal

Puriscal, 26.—Nuestro mitín hoy como nunca, el Civilismo aumentando día

a día, hubieron fuertes discusiones, nuestro orador Manuel A. Quirós hizo aclamación general del cuartelazo del 25 de febrero iniciado por Máximo Fernández y que después de haber negado su participación quiere hacer responsable a Velarde, hizo un desenvolvimiento bien detallado de lo que significaba «Réprobo» retando a los azules para que lo hicieran también, negáronse y manifestaron no hacerlo porque sentían aprecio por representante del Civilismo señor Quirós, el Duranismo se portó a la altura de su deber cívico, estimando lo que vale nuestro orador Quirós. Los verdes por medio telegrama elogian su oratoria y cultura, así se pelea. Viva Yglesias.

Coresponsal

Curridabat, 26.—Nuestra salida de Desamparados lo más precioso, por todas partes se arrojaban flores a nuestro Jefe. El orden reino allí como en San Antonio donde hicieron uso de la palabra varias señoritas y jóvenes entusiastas a quienes contestó el candidato. La entrada a este culto pueblo ha sido de lo más hermosa, pues con la filarmonía a la cabeza recorrimos más de mil varas hasta llegar al Club, donde hicieron uso de la palabra las niñas Consuelo Cordero, Rosario Bonilla, Adela Pacheco, el niño Gonzalo Sandoval y los señores Jesús Bonilla y Rueda, contestando en seguida don Rafael. Don Bartolomé Cordero agasajó al Jefe y Comitiva en su casa. Todos muy contentos.

Coresponsal

Paraíso, 26.—Entusiasta reunión Civilista hoy en ésta, oradores Sancho, Solano y Chacón ovacionados por el pueblo, quien aclamaba sin cesar a nuestro ilustre candidato.

Rafael Meza M.

Juan Viñas, 26.—Como siempre nuestro pueblo tuvo verdadero delirio de entusiasmo al oír las sanas prédicas del orador Solano, quien inspirándose en los sanos principios que suatentamos, supo hacer un discurso brillante lleno de paz y fraternidad. Estamos de plácemes.

Antonio Tencio

San Pablo de Puriscal, 27.—Orador Baudilio J. Segura, muy oportuno, defendió brillantemente nuestra causa; su discurso fué unánimemente aplaudido por este pueblo. Combatió el señor Segura a dos oradores disfrazados. Uno de ellos, Matías Núñez, Duranista disfrazado, concretóse a defender a don Máximo Fernández sin recordar siquiera que en el mundo existiese el nombre de él. Víctor Umaña que ayer no más atacó rudamente a don Máximo Fernández, hoy lo defiende y con los argumentos contundentes de nuestro valiente correligionario don Baudilio J. Segura, declaróse vencido y abandonó la plaza.

Corresponsal

triumfal, pues más de mil vecinos de aquel lugar formaban la imponente vanguardia, llevando a su frente la filarmonía de la villa, que lanzaba al aire las alegres notas de la marcha civil.

Desfilamos por entre arcos, palmas y flores, mientras retumbaban en el aire los cien truenos de las bombetas que en la plaza disparaban nuestros amigos.

Una encantadora niña con un gran ramo de flores en la mano, dió la bienvenida al jefe y sus nobles escuadrones: ese discurso fué contestado por el señor Yglesias de modo magistral, entre los vítores del pueblo entusiasmado.

Dió la caballería una vuelta en torno de la plaza, e hizo alto frente a nuestro Club, donde dos señoritas pronunciaron patrióticos discursos que fueron aplaudidos.

Un entusiasmo febril agitaba todos los corazones.

La tribuna, colocada al Norte de la plaza, fué honrada con la palabra de dos distinguidas niñas y un joven de aquella localidad, haciendo luego uso de la palabra los señores Aguilar hijo y Rueda. Cerró el acto patriótico nuestro querido jefe, con frases vibrantes y floridas, más de una vez interrumpido por vivas y aplausos.

El almuerzo que se sirvió fué un verdadero banquete en que se hizo derroche de cultura y buen humor.

Vayan nuestros agradecimientos al simpático anfitrión don Ricardo Bonilla y sus auxiliares, quienes nos proporcionaron un rato de verdadero placer y grato esparcimiento.

Después de un rato de agradable sobremesa, continuamos nuestra marcha triunfal a San Antonio donde fuimos dignamente recibidos y tuvimos el gusto de admirar el talento de una simpática oradora civilista, que tuvo frases de aliento y afecto para el partido y su digno candidato a quien obsequió un lindo ramillete.

Don Rafael contestó con frase galante y agradecida.

A la entrada de Curridabat nos esperaba un compacto grupo de ciudadanos que agitaban banderolas rojas y aclamaban al Jefe.

Gratísimos fueron los momentos que allí pasamos, atendidos por la fineza y caballerosidad de nuestro particular amigo don Jesús Bonilla, quien sabe siempre colocarse a la altura de su patriotismo.

Los vecinos de Curridabat, en medio del mayor entusiasmo, oyeron las frases del señor Rueda y del señor Yglesias.

Nos despedimos de aquellos amigos firmísimos y seguimos para San Pedro del Mojón.

Párrafo aparte merece la visita a ese lugar.

AQUILINO

(De El Pabellón Rojo)

Nota de duelo

Florita Pérez Calvo, alegría y orgullo del hogar de nuestro distinguido amigo don Pedro Pérez Zeledón, nos ha dado la eterna despedida, cuando se encontraba en plena primavera.

Será imperecedero el perfume de sus virtudes y su belleza; el vacío que deja en su hogar y entre sus amistades, no podrá ser colmado jamás. A sus afligidos deudos enviamos con esta humilde flor de recuerdo, la más sentida manifestación de condolencia.

Don Rafael Yglesias en San Pedro del Mojón

Desde las primeras horas de la mañana del domingo se notaba movimiento inusitado en el simpático pueblo de San Pedro del Mojón.

Trataban los civilistas de aquella localidad de recibir, con la esplendidez del caso, a nuestro querido Jefe y candidato don Rafael Yglesias Castro, que había manifestado deseos de hablar en

aquel pueblo, a su regreso de la jira emprendida por algunos pueblos de esta provincia.

A la hora señalada hizo su entrada en San Pedro el señor Yglesias, bajo los hermosos arcos de antemano levantados, acompañado de vistoso escuadrón.

Dirigióse a la plaza donde había sido levantada elegante tribuna. Allí fue saludado por la bella y gentil señorita Carmen Fernández, con el siguiente expresivo discurso:

«Sed bien venido, ilustre Jefe, a este pueblo que se regocija y se llena de noble entusiasmo al recibir en su seno al hombre nobilísimo que es ejemplo singular de hijos amantes y sin rival entre los buenos hijos, de esposo cariñoso y constante y de padre cariñoso y celoso del buen nombre de su familia.

Si otros méritos no tuviérais, ellos son bastantes a granjearos la estimación y el respeto de los costarricenses, y a convencerlos de que sois el llamado a regir los destinos de esta patria que necesita de un hombre de grandes virtudes que la salve del abismo en que se precipita, al cual rueda primero el sexo débil, empujado por esa desmoralización que ha invadido hasta las más apartadas campiñas de Costa Rica, en donde se rebullen de vergüenza y de horror los huesos de nuestros antepasados.

La juventud femenina os saluda y se engalana con la hermosa insignia roja, como demostración patente de que esa juventud rinde fervoroso culto al esforzado y gallardo paladín que lleva en el escudo de la redentora causa Civilista, las significativas palabras de «Moralidad y Trabajo», que asegurarán en el porvenir la paz, alegría y bienestar de todos los hogares costarricenses.

¡Quiera la Providencia conservaros con vigor y salud para que obtenida la victoria que ya tenéis segura, podáis llevar a cabo las grandes empresas que vuestra mente concibe y las grandes reformas que el país necesita para salir adelante de su triste situación!»

Hablaron después los señores don Ciriaco Zamora y don Félix Quesada.

El señor Yglesias, en elocuente discurso, dió las gracias por el recibimiento que el elemento Civilista de San Pedro le hacía y tocó algunos puntos relacionados con la política y con la administración pública. Terminó con una grandiosa y sentida oración de recuerdo para su viejo amigo el probo ciudadano don Pedro Pérez Zeledón con motivo del sensible fallecimiento, acaecido aquella mañana, de Florita, hija menor del señor Pérez Zeledón, sobre cuyo respetable hogar se cierne la desgracia, hoy que se halla lejos de su patria entregado a la labor de resolver la cuestión de límites pendiente con la república de Panamá.

La conducta de nuestro candidato al tomar parte en el duelo general, por la muerte de la malograda Florita, contrasta con la observada por el Jefe del Fernandismo en Cartago, quien al llegar a la noble ciudad y enterarse del fallecimiento de la respetable matrona viuda de Guier, siguió con su característico desenfado para el pueblo de San Rafael al compás de la música que a la cabeza de la comitiva llevaba, como burlándose del justo duelo que en aquellos momentos embargaba al pueblo, pues se trataba del fallecimiento de una de las damas más queridas á respetadas, por sus nobilísimas virtudes, de la ciudad de Cartago.

Las sentidas e inspiradas frases que nuestro querido Jefe tuvo para el hogar que en aquellos momentos se cubría de luto, fueron muy bien recibidas por la inmensa muchedumbre que le rodeaba. Aquellas frases, arrancadas del alma, fueron escuchadas con religioso silencio, sombrero en mano, por amigos y adversarios.

Terminada la reunión partió nuestro jefe con dirección a San José, despedido por delirantes aclamaciones de cariño.

El pueblo mojoneño se condujo a la altura de su tradicional cultura.

M.

De triunfo en triunfo

La jira del domingo

A las ocho y media de la mañana del domingo, salió de esta ciudad, rumbo a Desamparados, un numeroso grupo de jinetes civilistas encabezado por el candidato señor Yglesias.

Hicieron alto en la Plaza del Ganado, a la orilla de un soberbio arco triunfal que en ese lugar fué levantado en honor al digno Jefe del Partido Civil. Tuvimos la grata sorpresa de escuchar allí un bello discurso pronunciado por una niña de don Camilo Bernáldez; no

hubo tal comedia como arteramente insinuó el órgano del fernandismo.

Fuó una nota de cultura y patriotismo, una provechosa lección, la que recibieron los intransigentes. El señor Yglesias, con frase galana, contestó a la entusiasta civilista y entre vivas y aclamaciones desfiló con la comitiva.

Numerosos grupos a pie precedían el gallardo piquete de la caballería roja.

La llegada a la simpática villa de Desamparados fué una gloriosa entrada